ACUSA LA SRE ANTE LA OEA

"Armas ilegales en México, por tráfico desde EU"

Son 13 millones de artefactos sin registro en el país, asegura Alejandro Celorio

PEDRO HIRIART

nacional@elfinanciero.com.mx

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) reconoció que en México se utilizan actualmente 13 millones de armas de fuego sin registro.

Ante el Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA), Alejandro Celorio, consejero jurídico de la Cancillería, reclamó que éstas son producto del medio millón de armas que entran al país de manera ilegal cada año.

Durante la conmemoración del Día Interamericano para Contrarrestar la Fabricación y el Tráfico Ilícitos de Armas de Fuego, Celorio expuso que México es el quinto país del mundo con más armas de fuego en circulación y sin registrar.

El consejero acusó que un motivo importante por el que hay tanto armamento ilícito en el país es la falta de control por parte de la industria que fabrica estos productos.

Según el consejero, era necesario visibilizar a "las empresas que manufacturan y distribuyen estas armas, y que por sus actividades negligentes e ilícitas facilitan el tráfico de su producto hacia México, generando una espiral de violencia".

Celorio también resaltó que la disponibilidad de armas impacta en la violencia y actividades criminales que se llevan a cabo en México, ya que entre 70 y 90% de las armas que se encuentra en escenas criminales proviene de Estados Unidos.

"Sin embargo, el problema no es sólo la cantidad de armas, sino las características de éstas y que son traficadas ilícitamente. Un buen número de estas armas son de alto poder y de diseño para uso militar", resaltó el consejero.

Señaló que el poderío de estas armas otorga a los grupos criminales un poder de fuego significativo el cuál propicia "que las fuerzas del orden se involucren en una espiral de violencia que incrementa la letalidad de los enfrentamientos".

El consejero apuntó que estos actos violentos no se llevan a cabo únicamente entre la autoridad y el crimen organizado, ya que también existen enfrentamientos sangrientos entre estos grupos criminales.

Celorio reconoció que el gobierno está trabajando de la mano con Estados Unidos para prevenir el tráfico de armas.



PRESENTE. Sesión del Consejo Permanente de la OEA, ayer.

"(Las armerías) por sus actividades negligentes e ilícitas facilitan el tráfico hacia México generando violencia"

ALEJANDRO CELORIO / Consejero jurídico de la SRE